

الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي

بلغراد (صربيا)

13 - 17 تشرين الأول / أكتوبر 2019



CL/205/14(e)-R.1

16 تشرين الأول / أكتوبر 2019

المجلس الحاكم

البند 14

أنشطة اللجان والهيئات الأخرى

(هـ)(e) مجموعة الشراكة بين الرجال والنساء (الجنديرية)

برئاسة: السيدة ه. هاوكيلاند ليادال (النرويج)

1. عقدت مجموعة الشراكة بين الرجال والنساء (الجنديرية) دورتها الـ 43 في 12 و 16 تشرين الأول / أكتوبر 2019. حضرها السيد ك. م. لوساكا (كينيا)، والسيد ك. كوزاتشيف (روسيا الاتحادية)، والسيدة ع. البسطي (الإمارات العربية المتحدة)، والسيدة أ. د. ميرغان كانوتي (السنغال) مع غياب السيدة ه. هاوكيلاند ليادال (النرويج).

2. وفقاً لمهمتها، استعرضت المجموعة تشكيل الوفود في الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي في 16 تشرين الأول / أكتوبر 2019، كان 30.6 بالمائة من المندوبين في الجمعية العامة من النساء (انظر المرفق 1). وهذا أقل بكثير من الرقم القياسي البالغ 32.9 بالمائة الذي سجل في عام 2016 لأول مرة ولم يصل إليه إلا للمرة الثانية في عام 2018. وأثنت المجموعة على الوفود المتوازنة بين الرجال والنساء التي حضرت الجمعية العامة الـ 141. في بلغراد، كان هناك 30 وفداً من أصل 153 (19.6 %) مؤلفاً من 40 إلى 60 بالمائة من النساء. والوفود الثلاثين موجودة في المرفق 2.

3. من بين 153 وفداً حضروا، كان 136 منهم يتألفون من مندوبين اثنين على الأقل، منهم 17 وفداً فقط من الرجال (12.5 بالمائة). لم يتألف وفد من عضوين أو أكثر من النساء. وكان 17 وفداً أحادي الجندر



من برلمانات الدول التالية: بلجيكا، بنين، البوسنة والهرسك، بلغاريا، كوت ديفوار، إثيوبيا، غواتيمالا، غينيا، لايفيا، ليسوتو، دولة ليبيا، ليختنشتاين، ولايات ميكرونيزيا الموحدة والمملكة المغربية وبولندا وتركمانستان واليمن. بالإضافة إلى ذلك، كان هناك 16 وفداً من عضو واحد يحضر الجمعية. بشكل عام، تخضع تسعة وفود للعقوبات.

4. بالنظر إلى العدد الكبير المستمر للوفود ذات الجندر الواحد في كل جمعية عامة، اقترحت المجموعة في دورتها الأخيرة في الدوحة تعزيز الآليات الحالية في النظامين الأساسيين والإداريين والرامية إلى تحقيق مشاركة أكثر توازناً لكل من الرجال والنساء في الجمعيات العامة للاتحاد البرلماني الدولي واجتماعاته. قدمت المجموعة قبل انعقاد الجمعية العامة الـ 141 تعديلات على النظام الأساسي والقواعد الحالية للاتحاد البرلماني الدولي، والتي تعزز العقوبات الحالية للوفود من جندر واحد من خلال زيادة تقليص حقوق التصويت وتنفيذ العقوبات بعد جمعيتين عامتين. ستُعتمد هذه التعديلات في الجمعية العامة في بلغراد.

5. شددت المجموعة أيضاً على أهمية ضمان امتثال الجماعات الجيوسياسية للحصص الجندرية القائمة في هيئات الاتحاد البرلماني الدولي، لا سيما في اللجنة التنفيذية.

6. رحبت المجموعة بإطلاق المبادئ التوجيهية للاتحاد البرلماني الدولي في بلغراد بشأن كيفية معالجة مسألة التحيز الجنسي، والتحرش والعنف ضد المرأة في مؤسساتها. أيضاً، في إطار متابعة مداولاتها في الجمعيات العامة السابقة، وافقت اللجنة على مواصلة عملها لتطوير إطار مخصص لمكافحة التحيز الجنسي والتحرش الجنسي في الجمعيات العامة وغيرها من الاجتماعات التي ينظمها الاتحاد البرلماني الدولي. اعتمدت خارطة طريق تتضمن تحديد الثغرات والفرص المتاحة؛ تعزيز فهم أفضل للمشكلة؛ ومتابعة الاستجابات المؤسسية المناسبة. في هذا المسعى، ترغب المجموعة في إشراك الوفود ومكتب النساء البرلمانيات والهيئات الأخرى والمعنيين في الاتحاد البرلماني الدولي.

7. وفقاً لمهمتها، تابعت المجموعة مناقشات حول كيفية دعم البرلمانات التي تضم عدداً قليلاً من النساء أو التي لا تضم عضوات. في يوم الأربعاء، 16 تشرين الأول/أكتوبر، عقدت المجموعة حوارين مع وفود تضم أقل من 5 بالمائة من النساء في برلمانهن أو في أحد مجالسهن. تم إجراء الحوار الأول مع وفد جزر المالديف والثاني مع وفد عُمان، الذي قابلته المجموعة سابقاً في الدوحة، أثناء الجمعية العامة الـ 140.

8. سلط وفد المالديف الضوء على التحديات الخاصة التي تواجهها المرأة في السياسة في البلد، مثل الثقافة والقوالب النمطية الجندرية وصعوبة جمع الأموال اللازمة لتغطية دائرة انتخابية منتشرة، حيث يشمل البلد 26



جزيرة مرجانية و1200 من الجزر. في مثل هذه الظروف، فإن الجمع بين المسؤوليات العائلية والحياة السياسية يمثل تحدياً خاصاً للمرأة. في انتخابات 2019، انخفضت نسبة النساء في البرلمان من 5.9 بالمائة إلى 4.6 بالمائة. ومع ذلك، في ملاحظة أكثر إيجابية، تلعب النساء دوراً نشطاً للغاية في البرلمان وفي السياسة بشكل عام. ومن بين النساء الأعضاء الأربعة في البرلمان، هناك واحدة نائب للرئيس والأمين العام الحالي امرأة أيضاً. وتشكل النساء 36 بالمائة من الحقائق الوزارية التي تمثل مختلف أحزاب الائتلاف، مما يدل على أنّ المرأة تلعب دوراً نشطاً داخل أحزابها السياسية. في الوقت الحاضر، هناك مشروع قانون لحجز 30 بالمائة من المقاعد للنساء على المستوى المحلي. سابقاً، أجريت محاولات لإدخال الحصة، دون نجاح.

9. رحبت المجموعة بالتبادلات وشجعها للغاية الالتزام الذي أبداه الوفد بتعزيز مشاركة المرأة في البرلمان. عرضت المجموعة دعم الاتحاد البرلماني الدولي لإدخال التدابير وتنظيم الأنشطة التي قد تساعد في تعزيز مشاركة المرأة في السياسة، وخاصة في البرلمان. دُكرت إمكانية تنظيم ورشة عمل حول المشاركة السياسية للمرأة للنواب وكذلك الأحزاب السياسية كنشاط مفيد ممكن.

10. ضمّ وفد عُمان ممثلين عن المجلس الاستشاري ومجلس الدولة. مجلس عُمان (المجلس) هو برلمان من مجلسين، ويتألف من 170 عضواً: 85 في مجلس الدولة و85 في المجلس الاستشاري. يوجد حالياً 14 امرأة في مجلس الدولة (16.5%) وانتخبت امرأة واحدة في المجلس الاستشاري (1.2%).

11. أبدى الوفد العماني تفاؤلاً بشأن احتمال انتخاب المزيد من النساء لعضوية المجلس الاستشاري في انتخابات أواخر تشرين الأول/أكتوبر 2019. قال أعضاء الوفد بأنّ النساء المرشحات (43 في المجموع) يتلقين الدعم من منظمات المجتمع المدني من أجل تعزيز فرصهن في الانتخاب. أيضاً، كانت النساء تشارك بشكل متزايد في السياسة على المستوى المحلي. أشارت المجموعة إلى أنّها ستواصل مراقبة الوضع وعرضت دعمها من خلال التوعية وغيرها من أنواع الدعم لتعزيز المشاركة السياسية للمرأة في عُمان.



حالة مشاركة النساء المندوبات في الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي (في 16 تشرين الأول/ أكتوبر 2019)

تشكيلة وفود أعضاء الاتحاد البرلماني الدولي في آخر ثمانية اجتماعات رسمية للاتحاد البرلماني الدولي (آذار/ مارس 2016 حتى الآن)

إجمالي عدد الوفود الفردية (ذكور وإناث)	إجمالي عدد وفود الجنود الواحد (2 أو أكثر)	إجمالي عدد وفود النساء (2 أو أكثر)	المجموع/ النسبة المئوية للفود التي تتألف جميعها من الذكور (2 أو أكثر)		مجموع الوفود	المجموع/ النسبة المئوية للمندوبات		عدد الوفود	الاجتماع
			12.5	17		30.6	235		
16	17	0	12.5	17	153	30.6	235	767	بلغراد (19/10/16)
12	16	0	11.8	16	147	30.3	219	721	الدوحة (19/04)
9	21	4	12.1	17	149	32.9	247	751	جنيف (18/10)
6	21	3	12.7	18	148	30.5	227	745	جنيف (18/03)
11	18	1	11.8	17	155	30.0	249	829	سانت بطرسبرغ (17/10)
12	12	1	9.6	11	126	31.5	193	612	دكا (17/04)
11	18	3	11.5	15	141	32.9	228	693	جنيف (16/10)
6	19	0	15.8	19	126	29.9	190	636	لوساكا (16/03)



وفود أحادية الجندر متعددة الأعضاء، أعضاء الاتحاد البرلماني الدولي الموجودين في بلغراد (الوضع في 16 تشرين الأول/ أكتوبر 2019)

لوساكا (16/03)			جنيف (16/10)			دكا (17/04)			سانت بطرسبرغ (17/10)			جنيف (18/03)			جنيف (18/10)			الدوحة (19/04)			بلغراد (19/10/16)			البلد	م
الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات		
5	4	1	6	4	2	7	6	1	7	4	3	7	4	3	3	2	1	5	3	2	2	2	0	بلجيكا	1
1	1	0	6	5	1	غياب	غياب	غياب	6	5	1	4	3	1	3	2	1	4	3	1	3	3	0	بنين	2
غياب			2	2	0	غياب			2	2	0	4	4	0	غياب			غياب			2	2	0	البوسنة والهرسك	3
2	2	0	7	2	0	غياب			4	2	2	3	1	2	2	1	1	1	0	1	2	2	0	بلغاريا	4
5	4	1	غياب			غياب			3	2	1	3	3	0	3	2	1	9	8	1	3	3	0	كوت ديفوار	5
8	7	1	8	7	1	8	7	1	8	6	2	8	6	2	8	5	3	7	4	3	4	4	0	اثيوبيا	6
غياب			2	0	2	2	2	0	3	2	1	1	1	0	3	2	1	4	3	1	3	3	0	غواتيمالا	7
2	1	1	4	4	0	2	1	1	2	2	0	2	2	0	4	2	2	غياب			2	2	0	غينيا	8
3	2	1	3	2	1	2	1	1	5	3	2	3	2	1	2	1	1	4	3	1	2	2	0	لاتفيا	9
4	3	1	4	3	1	2	2	0	6	5	1	2	1	1	5	3	2	4	3	1	2	2	0	ليسوتو	10
1	1	0	غياب			غياب			غياب			غياب			غياب			2	1	1	2	2	0	ليبيا	11
2	1	1	2	1	1	غياب			2	2	0	2	2	0	2	2	0	2	2	0	2	2	0	ليختنشتاين	12
3	3	0	3	3	0	غياب			4	4	0	4	4	0	2	2	0	3	3	0	5	5	0	ميكرونيزيا	13
8	7	1	4	4	0	5	4	1	8	8	0	8	8	0	4	4	0	7	7	0	7	7	0	المغرب	14
4	2	2	5	4	1	4	2	2	غياب			4	2	2	6	3	3	4	4	0	3	3	0	بولندا	15
غير مؤهل			غير مؤهل			غير مؤهل			8	4	4	غياب			2	1	1	3	1	1	2	2	0	تركمانيستان	16
غياب			8	0	0	غياب			غياب			7	7	0	5	5	0	غياب			7	0	0	اليمن	17

وفود من عضو واحد لأعضاء الاتحاد البرلماني الدولي الموجودين في بلغراد (الوضع في 16 تشرين الأول/ أكتوبر 2019)

لوساكا (16/03)			جنيف (16/10)			دكا (17/04)			سانت بطرسبرغ (17/10)			جنيف (18/03)			جنيف (18/10)			الدوحة (19/04)			بلغراد (19/10/16)			البلد	م		
الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات	الجموع	رجال نواب	نساء نائبات				
2	1	1	1	0	1	1	1	0	6	5	1	2	1	1	2	1	1	1	1	0	1	1	0	روسيا البيضاء	1		
غياب			1	1	0	غياب			3	2	1	2	1	1	1	0	1	2	1	1	1	0	1	2	الكونغو	2	
غياب			1	1	0	غياب			1	1	0	1	0	1	غياب			3	2	1	1	1	0	كوستاريكا			3
غياب			غياب			4	3	1	غياب			6	5	1	3	2	1	6	6	0	1	1	0	جورجيا			4
غياب			غياب			2	2	0	3	3	0	3	2	1	غياب			غياب			1	1	0	غويانا			5
2	2	0	1	1	0	غياب			4	4	0	غياب			2	2	0	1	1	0	1	1	0	هايتي			6
2	2	0	غياب			1	1	0	3	3	0	2	2	0	2	1	1	3	3	0	1	1	0	مالطا			7
غياب			1	0	1	غياب			1	0	1	1	0	1	1	0	1	1	0	1	1	0	1	نيكاراغوا			8
1	1	0	غياب			2	1	1	6	5	1	0	2	2	غياب			3	2	1	1	0	1	بنما			9
غياب			غياب			غياب			1	1	0	1	1	0	2	2	0	1	1	0	1	1	0	باراغواي			10
6	4	2	8	5	3	5	4	1	8	5	3	6	4	2	7	4	3	7	5	2	1	1	0	البرتغال			11
غياب			غياب			غياب			2	1	1	2	0	2	2	0	2	1	1	0	1	1	0	جمهورية مولدوفا			12
غياب			غياب			غياب			3	2	1	غياب			غياب			غياب			1	1	0	سلوفاكيا			13
5	4	1	5	4	1	5	4	1	4	3	1	5	4	1	5	5	0	5	3	2	1	1	0	سريلانكا			14
غياب			غياب			غياب			غياب			غياب			1	1	0	1	1	0	1	1	0	تونغا			15
1	0	1	3	1	2	غياب			2	1	1	3	1	2	4	2	2	4	4	0	1	1	0	الجمهورية التونسية			16

وفود تضم 40 إلى 60 بالمائة من النساء البرلمانيات

يتم ترتيب البلدان وفقاً للنسبة المئوية للبرلمانيات في وفودهن إلى الجمعية العامة الـ 141. هناك ما مجموعه 30 وفداً متوازناً من الرجال والنساء من بين 153 وفداً (19.6 بالمائة) من أعضاء الاتحاد البرلماني الدولي الذين حضروا الجمعية العامة الـ 141 للاتحاد البرلماني الدولي (في 16 تشرين الأول/أكتوبر 2019).

البلدان التي تضم 40 إلى 49.9 بالمائة من النساء البرلمانيات (10)

- ألبانيا (40%)
- النمسا (40%)
- قبرص (40%)
- الدنمارك (40%)
- مدغشقر (40%)
- ملاوي (40%)
- ماليزيا (40%)
- منغوليا (40%)
- أرمينيا (44%)
- روسيا الاتحادية (45%)

البلدان التي تضم 50 بالمائة من النساء البرلمانيات (13):

- أندورا
- أستراليا
- مملكة البحرين
- الكاميرون
- كندا
- جمهورية إفريقيا الوسطى
- جزر القمر
- جمهورية الدومنيكان
- غينيا الاستوائية



- استونيا
- ليتوانيا
- موناكو
- أوروغواي

الدول من 51 إلى 60 بالمائة من النساء البرلمانيات (7):

- كينيا (56%)
- هنغاريا (57%)
- أوغندا (57%)
- صربيا (58%)
- ناميبيا (60%)
- السنغال (60%)
- السويد (60%)



141st IPU Assembly

Belgrade (Serbia)
13-17 October 2019



Governing Council
Item 14

CL/205/14(e)-R.1
16 October 2019

Activities of committees and other bodies

(e) Gender Partnership Group

Chair: Ms. H. Haukeland Liadal (Norway)

1. The Gender Partnership Group held its 43rd session on 12 and 16 October 2019. In attendance were Mr. K.M. Lusaka (Kenya), Mr. K. Kosachev (Russian Federation), Ms. A. Al-Basti (United Arab Emirates), and Ms. A.D. Mergane Kanouté (Senegal) in the absence of Ms. H. Haukeland Liadal (Norway).
2. As per its mandate, the Group reviewed the composition of delegations at the 141st IPU Assembly. As at 16 October 2019, 30.6 per cent of the delegates at the Assembly were women (see [Annex 1](#)). This is well below the record of 32.9 per cent that was hit in 2016 for the first time and only reached for a second time in 2018. The Group commended the gender-balanced delegations attending the 141st Assembly. In Belgrade, 30 delegations out of 153 (19.6%) were composed of 40 to 60 per cent women. The 30 delegations are at [Annex 2](#).
3. Of the 153 delegations present, 136 were composed of at least two delegates, of which 17 were composed exclusively of men (12.5%). No delegation of two or more members was composed entirely of women. The 17 single-sex delegations were from the Parliaments of the following States: Belgium, Benin, Bosnia and Herzegovina, Bulgaria, Côte d'Ivoire, Ethiopia, Guatemala, Guinea, Latvia, Lesotho, Libya, Liechtenstein, Micronesia (Federated States of), Morocco, Poland, Turkmenistan and Yemen. In addition, there were 16 single-member delegations attending the Assembly. Overall, nine delegations are subject to sanctions.
4. Considering the persistently large number of single-sex delegations at each Assembly, the Group had proposed at its last session in Doha to strengthen the current mechanisms in the Statutes and Rules aimed at achieving a more balanced participation of both men and women at IPU Assemblies and meetings. The Group submitted in advance of the 141st Assembly proposed amendments to the current IPU Statutes and Rules strengthening existing sanctions for single-sex delegations by further reducing voting rights and implementing sanctions after two Assemblies. These amendments are to be adopted at the Belgrade Assembly.
5. The Group also stressed the importance of ensuring geopolitical groups' compliance with existing gender quotas in IPU bodies, especially in the Executive Committee.

6. The Group welcomed the launch in Belgrade of the IPU guidelines for parliaments on how to address the issue of sexism, harassment and violence against women in their own institutions. Also, in follow-up to its deliberations at previous Assemblies, the Group agreed to pursue its work to develop a dedicated framework against sexism and sexual harassment at Assemblies and other IPU-organized meetings. It adopted a roadmap which includes mapping out existing gaps and opportunities; fostering a better understanding of the problem; and pursuing adequate institutional responses. In this endeavour, the Group wishes to engage delegations, the Bureau of Women Parliamentarians and other IPU bodies and stakeholders.

7. As per its mandate, the Group pursued discussions on how to support parliaments with few or no women members. On Wednesday, 16 October, the Group held two dialogues with delegations that have less than 5 per cent women in their parliament or in one of its chambers. The first dialogue was held with the delegation of the Maldives and the second with the delegation of Oman, which the Group had previously met in Doha, at the 140th Assembly.

8. The delegation of the Maldives highlighted the particular challenges that women face in politics in the country, such as culture, gender stereotypes and the difficulty of raising funds so as to span a spread-out constituency, as the country encompasses 26 atolls and 1200 islands. In such conditions, combining family responsibilities and political life is particularly challenging for women. At the 2019 elections, the percentage of women members of parliament decreased from 5.9 per cent to 4.6 per cent. However, on a more positive note, women are playing a very active role in parliament and in politics more generally. Of the four women members of parliament, one is Deputy Speaker and the current Secretary General is also a woman. Also, women make up 36 per cent of ministerial portfolios representing different coalition parties, which indicates that women are playing an active role within their political parties. At present, there is a draft bill to reserve 30 per cent of seats for women at the local level. Previously, attempts had been made to introduce quotas, without success.

9. The Group welcomed the exchanges and was very encouraged by the commitment that the delegation showed to enhancing women's participation in parliament. The Group offered the IPU's support for the introduction of measures and the organization of activities that may help strengthen women's participation in politics, particularly in parliament. The possibility of organizing a workshop on women's political participation for MPs as well as political parties was mentioned as a possible useful activity.

10. The delegation of Oman included representatives from the Consultative Council as well as the State Council. The Council of Oman (Majlis) is a bicameral parliament, made up of 170 members: 85 at the State Council and 85 at the Consultative Council. There are currently 14 women appointed to the State Council (16.5%) and one woman elected to the Consultative Council (1.2%).

11. The Omani delegation showed optimism about the prospect of having more women elected to the Consultative Council in the late October 2019 elections. They said that women candidates (43 in total) were supported by civil society organizations in order to enhance their chances of being elected. Also, women were increasingly involved in politics at the local level. The Group indicated that it would continue to monitor the situation and offered its support through awareness-raising and other types of support to enhance women's political participation in Oman.

Status of participation of women delegates at the 141st Assembly of the IPU (as at 16 October 2019)

Composition of delegations of IPU members at the last eight IPU statutory meetings (March 2016–present)

Meeting	Total delegates	Total/percentage of women delegates		Total delegations	Total/percentage of all-male delegations (2 or more)		Total all-female delegations (2 or more)	Total single-sex delegations (2 or more)	Total single-member delegations (male and female)
		Total	Percentage		Total	Percentage			
Belgrade (16/10/19)	767	235	30.6	153	17	12.5	0	17	16
Doha (04/19)	721	219	30.3	147	16	11.8	0	16	12
Geneva (10/18)	751	247	32.9	149	17	12.1	4	21	9
Geneva (03/18)	745	227	30.5	148	18	12.7	3	21	6
St. Petersburg (10/17)	829	249	30.0	155	17	11.8	1	18	11
Dhaka (04/17)	612	193	31.5	126	11	9.6	1	12	12
Geneva (10/16)	693	228	32.9	141	15	11.5	3	18	11
Lusaka (03/16)	636	190	29.9	126	19	15.8	0	19	6

Single-sex, multi-member delegations of IPU members present in Belgrade (status on 16 October 2019)

N°	Country	Belgrade 10/19			Doha 04/19			Geneva 10/18			Geneva 03/18			St. Petersburg 17			Dhaka 17			Geneva 16			Lusaka 16		
		Women MPs	Men MPs	Total	Women MPs	Men MPs	Total	Women MPs	Men MPs	Total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total
1	Belgium	0	2	2	2	3	5	1	2	3	3	4	7	3	4	7	1	6	7	2	4	6	1	4	5
2	Benin	0	3	3	1	3	4	1	2	3	1	3	4	1	5	6	absent			1	5	6	0	1	1
3	Bosnia and Herzegovina	0	2	2	absent			absent			0	4	4	0	2	2	absent			0	2	2	absent		
4	Bulgaria	0	2	2	1	0	1	1	1	2	2	1	3	2	2	4	absent			0	2	2	0	2	2
5	Côte d'Ivoire	0	3	3	1	8	9	1	2	3	0	3	3	1	2	3	absent			absent			1	4	5
6	Ethiopia	0	4	4	3	4	7	3	5	8	2	6	8	2	6	8	1	7	8	1	7	8	1	7	8
7	Guatemala	0	3	3	1	3	4	1	2	3	0	1	1	1	2	3	0	2	2	2	0	2	absent		
8	Guinea	0	2	2	absent			2	2	4	0	2	2	0	2	2	1	1	2	0	4	4	1	1	2
9	Latvia	0	2	2	1	3	4	1	1	2	1	2	3	2	3	5	1	1	2	1	2	3	1	2	3
10	Lesotho	0	2	2	1	3	4	2	3	5	1	1	2	1	5	6	0	2	2	1	3	4	1	3	4
11	Libya	0	2	2	1	1	2	absent			absent			absent			absent			absent			0	1	1
12	Liechtenstein	0	2	2	0	2	2	0	2	2	0	2	2	0	2	2	absent			1	1	2	1	1	2
13	Micronesia	0	5	5	0	3	3	0	2	2	0	4	4	0	4	4	absent			0	3	3	0	3	3
14	Morocco	0	7	7	0	7	7	0	4	4	0	8	8	0	8	8	1	4	5	0	4	4	1	7	8
15	Poland	0	3	3	0	4	4	3	3	6	2	2	4	absent			2	2	4	1	4	5	2	2	4
16	Turkmenistan	0	2	2	2	1	3	1	1	2	absent			4	4	8	not affiliated			not affiliated			not affiliated		
17	Yemen	0	7	7	absent			0	5	5	0	7	7	absent			absent			0	8	8	absent		

Single-member delegations of IPU members present in Belgrade (status on 16 October 2019)

N°	Country	Belgrade 10/19			Doha 04/19			Geneva 10/18			Geneva 03/18			St. Petersburg 17			Dhaka 17			Geneva 16			Lusaka 16			
		Women MPs	Men MPs	Total	Women MPs	Men MPs	Total	Women MPs	Men MPs	Total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	Women MPs	Men MPs	total	
1	Belarus	0	1	1	0	1	1	1	1	2	1	1	2	1	5	6	0	1	1	1	0	1	1	1	1	2
2	Congo	1	0	1	1	1	2	1	0	1	1	1	2	1	2	3	absent			0	1	1	absent			
3	Costa Rica	0	1	1	1	2	3	absent			1	0	1	0	1	1	absent			0	1	1	absent			
4	Georgia	0	1	1	0	6	6	1	2	3	1	5	6	absent			1	3	4	absent			absent			
5	Guyana	0	1	1	absent			absent			1	2	3	0	3	3	0	2	2	absent			absent			
6	Haiti	0	1	1	0	1	1	0	2	2	absent			0	4	4	absent			0	1	1	0	2	2	
7	Malta	0	1	1	0	3	3	1	1	2	0	2	2	0	3	3	0	1	1	absent			0	2	2	
8	Nicaragua	1	0	1	1	0	1	1	0	1	1	0	1	1	0	1	absent			1	0	1	absent			
9	Panama	1	0	1	1	2	3	absent			0	2	2	1	5	6	1	1	2	absent			0	1	1	
10	Paraguay	0	1	1	0	1	1	0	2	2	0	1	1	0	1	1	absent			absent			absent			
11	Portugal	0	1	1	2	5	7	3	4	7	2	4	6	3	5	8	1	4	5	3	5	8	2	4	6	
12	Republic of Moldova	0	1	1	0	1	1	2	0	2	2	0	2	1	1	2	absent			absent			absent			
13	Slovakia	0	1	1	absent			absent			absent			1	2	3	absent			absent			absent			
14	Sri Lanka	0	1	1	2	3	5	0	5	5	1	4	5	1	3	4	1	4	5	1	4	5	1	4	5	
15	Tonga	0	1	1	0	1	1	0	1	1	absent			absent			absent			absent			absent			
16	Tunisia	0	1	1	0	4	4	2	2	4	2	1	3	1	1	2	absent			2	1	3	1	0	1	

Delegations with 40 to 60 per cent of women parliamentarians

The countries are ordered according to the percentage of women parliamentarians in their delegations at the 141st IPU Assembly. There is a total of 30 gender-balanced delegations out of 153 delegations (19.6 per cent) of IPU members attending the 141st IPU Assembly (as at 16 October 2019).

Countries with 40 to 49.9 per cent women parliamentarians (10):

- Albania (40%)
- Austria (40%)
- Cyprus (40%)
- Denmark (40%)
- Madagascar (40%)
- Malawi (40%)
- Malaysia (40%)
- Mongolia (40%)
- Armenia (44%)
- Russian Federation (45%)

Countries with 50 per cent women parliamentarians (13):

- Andorra
- Australia
- Bahrain
- Cameroon
- Canada
- Central African Republic
- Comoros
- Dominican Republic
- Equatorial Guinea
- Estonia
- Lithuania
- Monaco
- Uruguay

Countries with 51 to 60 per cent women parliamentarians (7):

- Kenya (56%)
- Hungary (57%)
- Uganda (57%)
- Serbia (58%)
- Namibia (60%)
- Senegal (60%)
- Sweden (60%)